

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PLAS.	OTÁ
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

AL DIA

Investigaciones lullanas

Cualquiera sea el número y condición de los lectores de LA ALMUDAINA aficionados a Ramón Lull, y a todo aquello que con este nombre se relacione, recordarán a buen seguro un artículo aquí publicado sobre el reciente hallazgo de un autógrafo del autor del *Blanquerna*, autógrafo que tuvo la dicha de encontrar en Venecia mi respetable amigo don Mateo Obrador y Bennassar, lulista sincero y escritor amabilísimo.

Amen de este descubrimiento ha dedicado el señor Obrador, en la biblioteca de San Marcos, largas horas al estudio de la bibliografía lullana, y hoy, aprovechando algunos días de solaz junto a su familia y a su patria, escribe un interesante artículo sobre el hallazgo del famoso autógrafo de Lull y los códices e impresos lullanos existentes en la biblioteca Marciana.

El trabajo, por todo extremo interesante, del señor Obrador, verá la luz en el próximo número del *Boletín de la Sociedad arqueológica lullana* correspondiente al día 3 de Julio próximo; pero ya que la notable revista de nuestros arqueólogos no alcanza la tirada de los periódicos populares (porque su fin es otro) y el asunto ó los asuntos que motivan al señor Obrador la publicación de sus trabajos lullanos, son de extraordinario interés para Mallorca entera, no vaciamos en adelantar la noticia y copiar además algo de lo mucho y bueno del artículo del señor Obrador, adelantando y haciendo público lo que más tarde saboreen con verdadera complacencia, delectación y recogimiento los eruditos enamorados de las glorias de Mallorca.

Veintidós códices y diecinueve libros impresos existen en la biblioteca Marciana, conteniendo diversas obras del vidente é iluminado doctor, cuales joyas nos describe minuciosamente y con gran copia de datos eruditos el autor del artículo sobre *Ramón Lull en Venecia*.

Pero lo que es por extremo curioso es la relación que hace el señor Obrador del hallazgo del autógrafo lullano, relación que nos apresuramos a transcribir:

«Calcúese, pues, la grata sorpresa no exenta de emoción que me causó, al hojear en el catálogo de códices la sección de *Autógrafos*, el hallar continuados entre ellos el nombre de Ramón Lull, con referencia á un códice que contenía entre varias de sus obras el «*Ars Demonstrativa*,» y la nota á región seguida: «*Codex ab auctore domini datus Republicae Venetiae*».

Liené á toda prisa la papeleta de ubicación pidiendo dicho códice, que á los pocos minutos tenía en mis manos, mi á disposición; é ignoro los que insensiblemente transcurrieron contemplando su primer folio, leyéndolo y releéndolo con febril avidez, con la más viva é íntima fruición de bibliófilo que recuerdo haber sentido y gozado en mi vida.

La muda y recogida contemplación de aquella vetusta hoja de pergamino, por cuya amarillenta superficie, seis siglos atrás, se deslizara la mano guiando presurosa—como avara del tiempo, abreviando é intercalando frases y vocablos—la pluma de nuestro atleta intelectual, para dedicar y donar el hermoso volumen al *dux* Pedro Gradenigo y á su Consejo y Comunidad de Venecia, tenía un no sé qué de evocación solemne, de aparición personal rediviva, que daba inmenso relieve, estremecedora vibración, al contenido de aquellas nueve líneas.»

La autenticidad del famoso autógrafo parece hallarse fuera de toda duda. El señor Obrador á quien conceda Dios sosiego y ocasión como él desea para emprender nuevos trabajos y pesquisas para la publicación de un amplio estudio crítico-bibliográfico de los textos lullanos, ha prestado un señalado servicio á la cultura mallorquina.

Hoy que vemos renacer dormidos entusiasmos por la causa del lulismo, esperamos ver cumplidos los deseos que manifiesta el señor Obrador en su artículo respecto á la publicación completa de los textos originales del filósofo de Miramar; monumento que ha

de perpetuar la fama del sabio apostol, considerado con justicia como la más legítima de nuestras glorias.—B.

Juegos florales

en Granada

Granada 22.—Con gran brillantez se han verificado los juegos florales en el Palacio de Carlos V.

Numerosa y distinguida concurrencia ha asistido á la fiesta, abundando en el concurso las damas hermosas y elegantemente prendidas.

Ocupaban la presidencia, á los lados del trono, el capitán general, señor Luque; el gobernador civil, señor Comenge; el rector de la Universidad, el alcalde, el presidente del Liceo, el de la sección de Literatura, don Antonio J. Afan de Rivera; los poetas premiados y los representantes de distintas corporaciones.

El poeta Miguel Gutierrez, premiado con la flor natural por su composición titulada *Luz de Granada*, eligió reino de la fiesta á la hermosa señorita Clara Lopez Nuño, y formaron la corte de amor las señoritas García Goyena, Martel, Tejero, Alba, Victoria y Pastor y Laudero.

El secretario empezó el acto con la lectura de los dictámenes del Jurado, tras de lo que los poetas leyeron, entre grandes aplausos, las composiciones premiadas.

El presidente del Liceo, señor Blanco Constans, pronunció un breve discurso en honor del señor Canalejas, mantenedor de los juegos, concediéndole inmediatamente la palabra.

El señor Canalejas comenzó por evocar el recuerdo de otros días pasados, y encareció la necesidad de esperar resignados y teniendo fé en un porvenir que no puede cerrarse á pueblo de tan nobles aspiraciones y de tan brillante historia.

Si hemos perdido materialmente el rico territorio americano—dijo—nuestras conquistas intelectuales y morales allí no son de las que la suerte de las armas destruye, ni de las que la espada de un invasor afortunado borra.

Allí ha quedado la huella indeleble de nuestro carácter y de nuestro genio.

Después, haciendo el elogio de las virtudes de la mujer española, señala la importantísima misión que le corresponde en la alta obra regeneradora del país, y recuerda lo que á ilustres y distinguidas damas debió en varias

épocas nuestra cultura y nuestros esplendores.

Hace luego alusión á la cuestión catalana, y dice que la nación, en su sentir, no puede vivir sin ideales, y que si éstos no debe esperarlos de los políticos, se los ofrecerán los poetas y los artistas.

Recuerda que Granada fué la ciudad en que á nombre de España toda se coronó á Zorrilla, y terminó aludiendo al último eclipse comparándolo con el que sufre hoy la historia de España para decir que, á pesar de sus personales pesimismo, confía en que pronto han de desaparecer las sombras que palpan en el horizonte de la política, brillando el sol de nuestra regeneración, obtenida por la honradez y el trabajo.

El señor Canalejas ha sido muy aplaudido.

Los sucesos de China

El acuerdo de las potencias

Paris 23.—Al *New-York Herald* le dice su corresponsal en Berlín con referencia á informaciones de buen origen, que las potencias han llegado á un acuerdo respecto de tres puntos, á saber:

Exigir del gobierno chino la entrega de las ciudades de Pekin y Tien-Tsin á las potencias europeas; recabar explicaciones cumplidas por los sucesos que acaban de desarrollarse y reclamar garantías para que no se repitan.

Despacho del almirante ruso.—Cañoneros chinos.—Las pérdidas de Tu ku.

El *Mensajero de San Petersburgo* publica el siguiente telegrama enviado de Port-Arthur el 7 del corriente (fecha rusa), por el vice-almirante Alexejeff:

«En Ta-ku se han capturado cuatro torpederos chinos.

Cada uno de éstos es guardado por marineros rusos, franceses, ingleses y alemanes.

Las pérdidas experimentadas á bordo del buque inglés *Algerine* son las siguientes:

Dos oficiales y cuatro marineros heridos.

El buque alemán *Illis* tuvo un oficial y seis marineros muertos.

El comandante y ocho marineros resultaron heridos.

El buque francés *Lion* tuvo tres marineros heridos.»

Más víctimas de los boxers.—Los refuerzos yankees.—Cambio de opiniones.

Nueva York 22.—Los metodistas de esta ciudad han recibido el siguiente telegrama de Che-Fu:

«Junio 15.—Está siendo bombardeado Tien-Tsin. La situación es muy grave. Se han salvado tres misioneros á bordo de una cañonera.»

De la palabra «salvados» empleada en ese telegrama deducen los metodistas de esta ciudad que han sido asesinadas otras 24 personas que formaban la misión norteamericana en Tien-Tsin.

Entre esas veinticuatro personas había algunas mujeres.

Nada dice el despacho de lo que ha sido de los individuos de las familias de cuatro misioneros metodistas, que representaban á una compañía comercial de los Estados Unidos, al mismo tiempo que predicaban y vendían biblias.

Despacho de Shanghai con noticias de Tien-Tsin.—Los barrios extranjeros cañoneados.—Edificios destruidos.—Armamento de los chinos.—Los rusos resistiendo.—Fuga de extranjeros.

Londres 23.—Los periódicos publican el siguiente despacho:

«Shanghai 22.—Hay unos 15 000 chinos en la ciudad china de Tien-Tsin. Sus emisarios, que abundan en los barrios de los extranjeros, incendian los edificios.

Los chinos cañonean incesantemente la población con su artillería gruesa emplazada sobre la muralla de la ciudad china.

Todos los consulados se han refugiado en el Ayuntamiento.

Las tropas chinas están armadas de fusiles y disponen de excelentes cañones; pero las tropas auxiliares tienen armas muy imperfectas, pero evidentemente confían en su número.

Los rusos se han hecho fuertes en la estación del ferrocarril y resisten al enemigo que avanza en número prodigioso.

Los extranjeros abandonan las orillas del Yang Tse, dirigiéndose á Shanghai y al Japón, pero en el mismo es peligrosa la situación, por la ausencia de tropas extranjeras.»

Noticias del consúl alemán en Chefa.—Continúa el bombardeo de Tien-Tsin.—Sin noticias de Pekin.

Berlin 23.—El consúl alemán en Che-fu telegrafió anoche diciendo que

continuaba el bombardeo de la colonia extranjera en Tien Tsin, y que casi todos los edificios habían sido destruidos por las llamas.

No se tenían noticias del ejército de socorro ni de Pekin.

Londres 23.—Telegrafian de Shanghai con fecha de ayer que el príncipe Tuan con 45 cañones Krupp de tiro rápido atacó el anterior día 21 las propiedades de los extranjeros en Tien Tsin.

El bombardeo causó incalculables daños pero los chinos no consiguieron apoderarse de la población.

En socorro de Tien Tsin.—Ataque renovado.

Londres 23.—Un telegrama de Taku, fecha de ayer 22 á las tres y media de la tarde, recibió por la vía de Che-fu, dice que los rusos y americanos que trataron de socorrer á Tien-Tsin el día 21, y que tuvieron que batirse en retirada, renovaron por la noche el ataque, habiendo recibido refuerzos.

Un tren blindado descarriló.

Asesinatos en Tien Tsin

Paris 23.—El periódico *Le Matin*, en la segunda edición de hoy, publica el siguiente despacho de Washington, que reproducimos con todo género de reservas:

«El consúl americano en Tien Tsin y 40 misioneros angloamericanos han sido asesinados.»

La Exposición Universal

El Palacio de las Ilusiones

Dentro de muy breves días se abrirá al público una instalación cuyos visitantes podrán creerse repentinamente transportados al país de los cuentos fabulosos, al país de las Mil y una noches.

El salón de que se trata, cuya existencia era desconocida para todos hasta hace pocos días, está situado entre la Sala de Fiestas y el Palacio de la Electricidad del Campo de Marte.

Su forma es exagonal y tiene veintidós metros de diámetro por veinte de altura.

Sus paredes están revestidas de lunas, proporcionadas gratuitamente por la fábrica de Saint Gobain.

Dichos espejos, dotados de perfecta planimetría, reflejan una arquitectura morisca de encantadora delicadeza, compuesta de grandes arcadas soportadas por columnas luminosas, hallándose el conjunto coronado por una

que le cubría la espalda había sido despedazado, y se la llevaba arrastrando un soldado francés, que con otros muchos había entrado en la capilla, refugio de mujeres atemorizadas, y de que se apoderaron como de legítima presa.

«Aguardadme un sólo momento, gritó á de la Marck, y corrió á libertar á su bienhechora de una situación que consideraba con fundamento muy peligrosa para ella.

—Yo no atiendo á la conveniencia de nadie, dijo de la Marck blandiendo su clava; y empezó á retirarse, no disgustándole sin duda verse libre de tan formidable adversario.

—Pues os prestareis á la mía, si os parece bien, exclamó Cuchillada. No quiero que la obra de mi sobrino quede sin concluir.» Y sacando su espada de dos filos, atacó inmediatamente á de la Marck.

Sin embargo, el empeño de Quentin de libertar á Gertrudis no fué de tan fácil ejecución como se figuró desde luego. El que se había apoderado de ella no quería soltar su presa, y algunos de sus camaradas le sostuvieron. Durward se vió obligado á llamar en su auxilio á dos ó tres de sus compañeros para hacer una obra buena; y en este espacio de tiempo la fortuna le arrebató la ocasión que tan propicia le había presentado. Olvidando entonces la situación de su compañera, que no tenía más apoyo que el suyo, iba á marchar en busca del Jabali de las Ardenas como el lebreli sigue la liebre por el rastro; pero Gertrudis desesperada, asiendo de sus vestidos: «Por el honor de vuestra madre no me abandonéis así, le dijo; si sois caballero amparadme, conducidme á casa de mi padre, á la misma que os sirvió de asilo á vos y á la condesa Isabel. En su nombre os lo suplico; no me abandonéis.»

Esta invocación era cruel pero irresistible; renunciando pues con una opresión de corazón inexplicable á las esperanzas que le habían alentado todo el tiempo de la batalla, y que estuvieron á punto de realizarse, Quentin, como un espíritu que obedece á su pesar á un talisman á que no puede resistir, acompañó á Gertrudis á

logró reunir un momento los fugitivos y detener á los que más inmediatamente los perseguían. Llevaba en la mano una especie de clava de hierro que destruía todo lo que tocaba; y estaba de tal modo cubierto de sangre, que era casi imposible distinguir en su escudo ningún vestigio de las armas que tanto habían irritado á Dunois.

A Durward se le ofreció entonces poca dificultad para acercarse á él; pues la ventajosa posición que había tomado en la misma brecha, y el uso que hacia de su terrible clava, empeñaban á la mayor parte de los sitiadores á buscar un punto de ataque menos peligroso que el defendido por tan formidable antagonista. Pero Quentin, que conocía mejor la importancia de la victoria que se alcanzase contra aquel terrible enemigo, echó pie á tierra junto á la brecha; y dejando á su noble corcel, que le había regalado el duque de Orleans, correr á capricho en la refriega, se puso á trepar por entre las ruinas para medir sus armas con el Jabali de las Ardenas.

Guillermo de la Marck, como si hubiese adivinado su intención, se volvió á él con la clava levantada; y estaba ya á punto de trabar la lucha, cuando una tumultuosa gritería producida por los victoriosos y los desesperados, indicó que los sitiadores entraban en la ciudad por otro punto más allá de los que defendían la brecha. A este ruido de desaliento, abandonó de la Marck su posición, y llamando con la voz y con el sonido de su corneta á los que quisieran participar de su desesperada suerte, procuró verificar su retirada hácia una parte de la ciudad desde donde pudiese pasar á la orilla opuesta del Mosa. Los que le siguieron formaban un cuerpo de guerreros bien disciplinados, que no habiendo nunca conocido cuartel á nadie, estaban resueltos á no pedirle para sí; y en este instante de desesperación se alinearon en tan buen orden que su fondo ocupaba todo lo ancho de la calle por la cual se iban retirando lentamente, parándose de cuando en cuando para hacer rostro á los que los perseguían, algunos de los cuales empezaban á buscar una ocupación menos peligrosa, derribando las puertas de las casas para saquearlas.

audaz techumbre con adornos colgantes.

Debido á la perfecta combinación de los espejos, el espectador recibe la impresión de hallarse, no en el salón sino en el centro de un inmenso palacio, dotado de múltiples pórticos que se repiten hasta el infinito y se pierden en un diluvio de luz deslumbradora.

Por todas partes se ven brillar piedras preciosas, ramilletes de flores luminosas y estrellas multicolores.

Los efectos del conjunto varían á voluntad del encargado de los juegos de luz, que tan pronto desciende suavemente lanzadas desde las alturas por invisibles reflectores, haciendo destacar los artísticos adornos de la techumbre de donde descienden revoloteando libélulas y mariposas, como ilumina con resplandores azules y rojos las arcadas de oro, en tanto que en las alturas se destaca el blanco fulgor de las estrellas.

Finalmente, y como apoteosis, brillan por todas partes guirnalda innumerables de lámparas eléctricas que dan el máximo de luz que puede obtenerse en un espectáculo de esta índole; baste decir que las lámparas son 2.500, y se reflejan diariamente dieciocho veces sobre cada espejo.

El conde de Mouraviéff

El fallecimiento repentino de que nos dió cuenta el telégrafo, del ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, conde de Mouraviéff, ha causado profundo sentimiento en aquel Imperio.

Era el conde un hombre de Estado joven é inteligente, que parecía llamado á ejercer gran influencia en la política de Rusia. Leal colaborador de Nicolás II, sus consejos y sus trabajos contribuyeron en gran parte á la consolidación de la alianza franco-rusa, y prepararon la obra de pacificación europea emprendida por aquel soberano, iniciador de la Conferencia de La Haya.

«Francia—como dice *Le Temps* en un artículo, del cual comunicamos el extracto—llorará á un fiel aliado, un prudente auxiliar y un superior hombre de Estado europeo, que desaparece á la hora en que el horizonte de la política se presenta nublado y amenazador.

Antonio de Dios (Conejito)

A continuación publicamos la biografía del espada cordobés *Conejito*, al que en unión del *Guerrero*, ya conocido de nuestro público, está encomendada la brega y dirección de la corrida de los seis Ibarra que han de jugarse en nuestro circo taurino en la tarde del 8 de Julio próximo.

Nació nuestro biografiado en Córdoba el día 18 de Septiembre de 1871.

El antiguo torero Manuel Fuentes *Bocanegra*, formó el año 1886 una cuadrilla de toreritos infantiles, todos

de Córdoba, la que, bajo sus prudentes consejos, recorrió no pocas plazas de las provincias de Jaén y Córdoba llevando de matadores á *Bebe chico* y al *Pesca*. En esta cuadrilla figuraba Antonio como banderillero y allí empezó á demostrar sus especiales aptitudes para la profesión á que se dedicaba.

La muerte de *Bocanegra* ocasionó la disolución de la cuadrilla y cada individuo tiró por su lado.

Allá por el año 1891 figuraba entre los matadores de novillos de primera fila el notable torerito José Rodríguez *Bebe chico*, y á las novilladas de Madrid trajo una pareja de banderilleros que llamaban extraordinariamente la atención de los buenos aficionados por la soltura con que clavaban los palos á los toros, dando quiebros, recortes é infinidad de monadas que hacían bañar las palmas al público.

Eran estos Rafael Martínez *Cerrajillas* y Antonio de Dios *Conejito*.

Tanto llamó la atención *Conejito* del público madrileño por aquella época, que estuvo en la corte dos años contratado por la empresa para banderillar en las novilladas, siendo constantemente aplaudido.

No solo en Madrid, sino en muchas plazas de España, toreó bajo las órdenes del citado espada novillero y del entonces ya matador de toros Juan Jiménez *Escijano*.

En Guadalajara empuñó por vez primera los trastos de matar el año 1891.

Al año siguiente, en una novillada en que fué herido el *Curial*, también le cedió un toro *Bebe chico* en Madrid.

Ya, en vista de que sus disposiciones de matador no eran despreciables, ofició de espada en Valladolid, Zamora y Orihuea el año 92, y el 9 de Julio del 93 figuró como matador de novillos en la plaza de Madrid, estoqueando toros de Pérez de la Concha, en unión de *Bebe chico* y *Bombita*, y en Sevilla hizo su presentación en Noviembre de igual año, acompañando á *Maera*, y lidiando ganado del marqués de Villavieja.

Veinticinco corridas toreó aquel año, y al finalizar, el 25 de Diciembre, sufrió en Córdoba una cornada en el muslo derecho al entrar á herir un toro de Moreno Santamaría.

Tuvo el año 94 más de cuarenta corridas y llegó á ser uno de los novilleros de mayor aceptación en España, y también en Agosto de dicho año recibió una herida grave en el vientre toreando en Valencia de Alcántara.

El año 95 siguió la buena estrella, y como se hallase por entonces disgustado con la empresa de Madrid y se preparaban á tomar la alternativa los también á la sazón aplaudidos novilleros *Algabero*, *Villita*, *Mancheyuito* y *Gavira*, él, no queriendo ser menos que ninguno, la tomó antes (el 5 de Septiembre), en la plaza de Linares, de manos del *Guerra*.

En los cinco años que nuestro biografiado cuenta de matador, ha cosechado muchísimos aplausos y ganándose las simpatías del público en cuantas plazas ha toreado.

Conejito conoce á la perfección el uso de la muleta y la capa y no ignora lo que puede perjudicar el abuso; al entrar á herir, lo hace generalmente desde buen terreno y agarra grandes estocadas.

NOTICIAS

Del extranjero.

Las carreras militares de caballos que se han celebrado hace dos días en Strasburgo, han sido causa de diversos lamentables accidentes.

En la primera carrera, el caballo del teniente de nautas, Zakizewski, cayó al saltar un obstáculo, quedando muerto en el acto, en tanto que su jineta sufría la fractura de una clavícula.

Dos oficiales que llegaron después tropezaron con el caballo muerto. Uno de ellos pudo terminar la carrera, pero el otro sucumbió al poco rato á consecuencia de las contusiones recibidas.

A 3.294 asciende el número de indigentes fallecidos en la India inglesa durante la última semana.

El presidente de la República francesa dará el día 8 de Julio próximo una *gardenparty* en el Palacio del Eliseo.

Se ha celebrado el aniversario de la batalla de Waterloo, concurriendo gran número de ingleses de ambos sexos al sitio donde aquélla se verificó, y celebrándose muchas y muy animadas meriendas.

La *Gazette de Ologne* anuncia que desde 1.º de Enero de 1901, el termómetro Reaumur se reemplazará en Alemania por el termómetro centígrado.

El *Tageblatt* de Gratz (Austria) dice que en Portafel ha sido detenido un anarquista, quien en una carta dirigida á su padre le manifestaba que había sido designado por la suerte para asesinar al rey de Italia, y que otros cuatro soberanos europeos tendrían igual trágico fin en el transcurso del presente año.

El anarquista fué detenido en virtud de denuncia formulada por su padre.

Se ha celebrado en Dublin un Congreso magno de los nacionalistas irlandeses, acordándose por unanimidad prestar incondicional apoyo á la fracción parlamentaria irlandesa, cuyos esfuerzos deben encaminarse en primer término á obtener la independencia de Irlanda.

Á la reunión asistió numerosísima concurrencia, entre la que figuraba

gran número de sacerdotes católicos—casi todos los diputados irlandeses y distinguidas damas.

Con motivo de los reiterados ataques de que era objeto su persona, el príncipe Fernando de Bulgaria acaba de dictar un *ukase* contra la libertad de la prensa búlgara.

La Academia de Ciencias de París procederá el lunes próximo á proveer la vacante producida en la sección de Anatomía y Zoología, por el fallecimiento del eminente naturalista Mr. Milne Edwards.

La prensa de Berlín anuncia un gran escándalo, en el que se halla comprometido un elevado funcionario prusiano: antiguo colaborador del difunto príncipe de Bismarck.

A dicho funcionario, cuyo nombre se cita y que desde hace un año se halla jubilado, se le imputa el delito de haberse lucrado con importantes cantidades, á cambio de la promesa de obtener condecoraciones para sus clientes.

El asunto está sometido á los tribunales de justicia.

La policía de Bucharest llevó á cabo hace pocos días la detención de más de 200 judíos indigentes.

Un pastor protestante de Elburg (Alemania), Mr. Aalders, se despidió de sus feligreses el domingo último, antes de salir para la isla de Santa Elena, adonde se encamina con su familia para prestar sus servicios á los prisioneros boers.

En la alocución de despedida el pastor expresó su esperanza de acompañar á Pretoria á los prisioneros, libres é independientes y precedidos de la bandera nacional.

De las islas:

Manacor

Los coristas de *La Capella*, los socios protectores de la misma y los manacorrenses todos, pueden enorgullecerse de las visitas que continuamente está recibiendo aquella institución de cuantas personas ilustres hay en Mallorca ó se dignan visitar nuestra amada roqueta.

Ayer noche llegaron á ésta, procedente de la *Punta d'en Amer*, donde habían ido para examinar y ver el modo de sanear *L'estany* en dicho paraje existente, los señores Gobernador, Vicario general y los canónigos Vidal y Oliver, que pernctaron en Manacor con el exclusivo fin de asistir á una velada musical que en obsequio y á petición de los mismos dió *La Capella*.

Al entrar nuestros ilustres huéspedes en el salón fueron recibidos por sus numerosos amigos, autoridades locales y personajes de viso; acto seguido empezó el concierto cantándose

las más exquisitas composiciones de vasto y selecto repertorio, con que cuenta el coro, cuyos finales fueron aplaudidísimos, pero donde el entusiasmo se trocó en delirio fué al final del gran Credo de la misa del *Papa Marcelo* del inmortal Palestrina, que fué cantado á instancia de todos los concurrentes.

En el tren de esta mañana han salido para Palma nuestros ilustres visitantes marchándose sumamente complacidos de las atenciones que se les dispensaron y con deseos de oír en otras ocasiones á *La Capella*.

—Ayer noche y con motivo de ser su fiesta anomástica fué obsequiado con una serenata dada por la banda que dirige don Luis Rosselló el conocido médico don Juan Lliteras.—*Ferrero*.

25 de Junio de 1900.

De la capital

En el barrio de San Pedro han empezado los preparativos para la celebración de la fiesta callejera que aquellos vecinos piensan dedicar este año á dicho santo.

Mañana por la noche en la plaza de Atarazanas se celebrará un baile de boleros dirigido por los maestros Balves y Picornell, cuyo programa, es como sigue:

Primera parte.—1.º La rumbosa del Perchel, 2.º El ramillete, 3.º Las ligas de mi morena, 4.º El amor, 5.º Polka Consuelo, 6.º Gran wals y panaderos, bailado por el maestro Balves, 7.º Los patitos por la sección de niños y niñas, 8.º La flamenco, con zapateado y juego de pañeretas y la jota valenciana.

Segunda parte.—1.º El jarabe andaluz, 2.º El jaleo de Jerez, 3.º Las manchegas del calesero bailadas por el maestro Picornell, 4.º La Palma, 5.º La jota, bailada por dos niñas, 6.º El vito, 7.º El can can, 8.º Pasa-calle de Agua, azucarillos y aguardiente. Si hay más tiempo se bailarían otros números.

Por telegrama recibido por la *Unión Comercial* se sabe que el vapor *Mallorca*, llegó al puerto de Barcelona á las seis de la mañana de ayer, sin novedad á bordo.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento, son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de cuentas por servicios municipales.—Aprobación de subastas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.—Informe de la Real Academia de Saa Fernando sobre capacidad legal para intervenir en obras urbanas los ingenieros de caminos, canales y puertos.

Fomento.—Dictamen proponiendo el pago del capítulo de imprevisos de una cuenta de sesenta pesetas para la Junta local de primera enseñanza.—Dictamen sobre derechos de instalaciones de máquinas y motores.

Gobierno interior.—Dictamen proponiendo la exención de subasta para el suministro de subsistencias para los caballos de la guardia municipal.

Hacienda.—Presupuesto de la cárcel para el año 1901.—Pagos á la Sociedad de Alumbrado por Gas por créditos del año 1898 y 1899.

Obras.—Dictamen proponiendo la adquisición de piedra para la reparación de los caminos vecinales.—Parte de ruina de una casa.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular encargando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de los procesados por contrabando Lorenzo Vidal Ferrando (a) *Bou* y Cristóbal Vidal Bonet (a) *Guerril* y en caso de ser habidos los pongan á su disposición.

Igualmente ha encargado la busca y captura de Antonio Perez Ruiz, fugado del depósito municipal de Paredes de Nada, en la noche del día 19 del actual.

Nos hallamos en pleno verano y continúan convertidas en verdaderos estercoleros públicos la mayor parte de las escaleras que desde el interior de las puertas de San Antonio, Pintada y de Jesús dan acceso á la muralla.

Como dichos focos de infección son un peligro constante para la salud del vecindario, es por lo que llamamos la atención de la autoridad á que corresponda, á fin de que se den las órdenes oportunas para que cuanto antes se proceda á la limpieza de aquellos puntos.

Por el Comisario de Marina de esta provincia se ha señalado el día 10 de Julio próximo para la celebración del

Es pues probable que sin la persecución infatigable de Quentin Durward, de su tío Cuchillada y de algunos de sus camaradas, Guillermo de la Marck hubiera logrado escaparse, por ocultarle su disfraz á las pesquisas de aquellos que se prometían alcanzar riquezas y honores cortando su cabeza. A cada alto que hacían los lansquenets, se empeñaba un furioso combate entre ellos y los archeros, y en cada refriega Quentin procuraba alcanzar á de la Marck; pero este, cuyo único objeto era efectuar su retirada, parecía querer evitar un combate singular. En todas partes era general la confusión. Los alaridos de las mujeres desconsoladas, de los asustados habitantes, espuestos todos á los insultos de la desenfundada soldadesca, formaban un rumor no menos espantoso que el de la batalla. Las voces del desconsuelo y de la desesperación luchaban con las de la violencia y del furor sobre cuáles moverían más alboroto.

En el momento en que de la Marck, continuando su retirada en medio de esta escena de horror, acababa de pasar por delante de la puerta de una capilla á que se atribuía influjo milagroso y santidad particular, nuevos gritos de ¡Francis! ¡Francis! ¡Borgoña! ¡Borgoña! le indicaron que un numeroso cuerpo de sitiadores entraba por el otro extremo de la calle, y que de consiguiente tenía cortada la retirada.

«Conrado, dijo á su teniente, llevaos toda esa gente; cargad á esos picaros vigorosamente, y procurad abrir paso por entre sus filas. En cuanto á mí, ya lo veis: el jabali se halla acosado por todas partes; pero me siento con bastante fuerza todavía para enviar á los infiernos, antes que yo llegue allá, algunos de esos vagabundos escoceses.»

Conrado obedeció; y poniéndose á la cabeza de los lansquenets que quedaban, marchó á paso de carga contra los enemigos que se adelantaban, con intento de pelear ó de abrirse paso por medio de ellos. No quedaron con de la Marck más que media docena de sus mejores soldados, determinados á perecer con su amo, é hicieron frente á los archeros que no eran en mayor número.

«¡Jabali! ¡Jabali! exclamó de la Marck con voz de

trueno, y blandiendo su clava. ¡Hola! señores escoceses, ¿cuál de vosotros quiere ganar una corona de conde? ¿Quién quiere cojer la cabeza del jabali? Paréceme, oh joven, que lo deseas; pero es preciso ganar la recompensa antes de alcanzarla.»

Quentin oyó estas palabras muy imperfectamente, pues el haberlo de la Marck hacia poco distinta su voz, sin embargo de ser muy fuerte; pero no pudo dejar de comprender sus intenciones, pues apenas tuvo tiempo de gritar á su tío y á sus camaradas que se mantuviesen atrás si eran hombres de honor, cuando de la Marck se echó encima dando un brinco como un tigre, y levantando al mismo tiempo la clava de modo que le diese en la cabeza cuando tocasen sus pies al suelo. Pero Durward, cuya planta era tan ligera como perspizaz su vista, dió un salto á su vez, y evitó un golpe que le hubiera sido fatal si le alcanzara.

Combatieron entonces cuerpo á cuerpo, como el lobo con el perro del pastor que le ataca, permaneciendo sus compañeros á cada lado inmóviles espectadores del combate, pues Cuchillada gritaba con todas sus fuerzas: «¡Armas iguales! ¡armas iguales! Aunque fuese más temible que Wallace, no temería por mi sobrino.»

Y no era infundada su confianza; pues por más que los golpes del desesperado bandido cayesen sobre el joven archero como los del martillo sobre el yunque, la viveza de los movimientos de Durward y la destreza con que sabía manejar la espada hacían que los evitase, y que dirigiese otros con la punta de un arma menos estrepitosa, pero que producía mayor efecto, pues el terreno sobre el cual combatía su antagonista, estaba ya cubierto de su sangre, y su extraordinaria fuerza empezaba á rendirse á la fatiga. Sin embargo, sostenido por el valor y la rabia combatía siempre con la misma energía; y la victoria de Quentin parecía aún dudosa y lejana, cuando oyó detrás de sí la voz de una mujer que le llamaba por su nombre gritando: «¡Socorro!... ¡socorro!... ¡Por amor de la Santa Virgen!»

Volvió un momento la cabeza, y una sola mirada le bastó para reconocer á Gertrudis Pabellón. El pañuelo

oncurso para las obras de reparación del edificio que dichas oficinas ocupan.

El pliego de condiciones que ha de regir en dicha subasta, se halla de manifiesto en las repetidas oficinas.

Ayer tarde salió para Barcelona donde permanecerá unos veinte días nuestro particular y querido amigo don Juan Rosselló.

El señor Gobernador civil de la provincia ha concedido el uso de carabina con bayoneta al guardia particular jurado del predio Las Comunas, Cristóbal Esterich Tauler.

Por noticias particulares sabemos que va mejorando de día en día el estado sanitario de la villa de Capdeñá.

Durante estos últimos días no ha ocurrido en dicha villa ningún nuevo ataque de sarampión y los quince enfermos existentes van mejorando de día en día; en términos que de seguir así, se cree que dentro de breves días quedarán completamente restablecidos.

Más vale así

La Junta municipal de Instrucción pública continuó ayer los exámenes en las escuelas de niñas de las calles de Sindicato y Sans, la primera dirigida interinamente por doña Catalina Moyá y la segunda regentada por doña Juana Saiva.

*

También se celebraron los exámenes en la Escuela Graduada práctica de la Normal de Maestros.

Presidió dichos exámenes el Director de la Normal señor Font, notándose la falta de la señores que componen la Junta local, cuyo Presidente está invitado a presidir el acto pero que no lo hizo por impedirsele otras ocupaciones más perentorias.

El resultado de dichos exámenes fué satisfactorio, por lo que felicitamos al profesor don Miguel Porcel.

El señor Alcalde impuso ayer otra multa al contratista del riego de las calles de Palma por faltas cometidas en el servicio.

Anteanoche ocurrió una fuerte riña entre varios individuos en la carretera de Manacor, saliendo heridos varios de los contendientes.

El hecho fué puesto ayer en conocimiento del Juez competente.

En la Secretaría de Instrucción pública de esta provincia, se ha recibido el título de Licenciado en Farmacia, expedido á favor de don Antonio Benassar.

Anteayer se extraviaron en una de las calles de esta ciudad ciertos documentos marítimos extendidos á nombre de don Jaime Ferrando y Civas.

La persona que los tenga en su poder y quiera devolverlos, puede pasar por esta redacción y se les indicará el domicilio del dueño.

Los jefes y oficiales procedentes de los ejércitos de Ultramar que se hallan en situación de excedentes y de reemplazo en esta Isla, tienen que formalizar una declaración jurada en duplicado ejemplar, de las pagas percibidas y demás particulares que señala la real orden de once del actual inserta en el *Diario Oficial* número 128 del ministerio de la Guerra, cuyos documentos deben entregar al Habilitado de la Capitanía General de este distrito, antes de terminar el plazo que señala la citada real disposición.

Han empezado ya en la mayor parte de los predios del término municipal de esta ciudad, las operaciones de la trilla.

Con esta operación han quedado demostradas nuestras afirmaciones anteriores acerca del buen resultado de la cosecha.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de San Juan, haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á dos sujetos presuntos autores de la sustracción de 70 kilogramos de algarrobas á un vecino.

Por la del puesto de Ibiza fué denunciado á la autoridad competente un individuo por disparo de arma de fuego.

Participa la del puesto de Santa Margarita, haber ocurrido un incendio en el monte comunal del término municipal de Muro, quemándose gran número de pinos jóvenes.

Las pérdidas materiales son de escasa importancia.

La de los puestos de Ibiza y

Lluchmayor denunció á los Jueces municipales respectivos á varios sujetos por infracción á la ley de caza.

Un suscriptor nuestro de Artá nos comunica que el cartero de aquella villa no le reparte LA ALMUDAINA hasta altas horas de la noche, reparando en cambio la otra correspondencia á los otros particulares á eso del anochecer.

Como esto supone un servicio defectuoso, elevamos á quien corresponde dicha queja para regularización de aquel servicio.

El señor Gobernador civil de esta provincia castigó ayer con una multa de 25 pesetas á un guardia particular jurado de uno de los predios del término municipal de Buñola, por haber sido encontrado cazando estando como estamos en tiempo de veda.

Además le ha sido retirada la licencia de arma que le había sido concedida.

Don Andrés Lupo Gesuifo ha trasladado su despacho á la calle de Jaime Ferrer, número 22, entresuelo.

Truncada la larga serie de días espléndidos y verdaderamente estivales que han reinado, ayer se presentó el cielo encapotado, sin lucir el sol, cayendo á ratos, pequeña lluvia que no logró mojar el piso de nuestras calles.

Ayer quedaron de nuevo desiertas por falta de licitadores las subastas para el arriendo de los arbitrios de la Plaza Mayor y Pescadería.

En su vista se señaló el día 30 del actual para la celebración de una cuarta subasta, señalando como tipo para los arbitrios de la Pescadería la cantidad de 7.000 pesetas.

La de la plaza Mayor se celebrará bajo las mismas condiciones que las anteriores.

Entre la carga de que fué portador el vapor *Lulio* figuraban 1.200 cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público de esta ciudad.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer, publica una Real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, con una relación detallada de las sociedades y número de obreros designados por éstas para asistir por cuenta del Estado á la Exposición Universal de París.

Según dicha relación la federación obrera de Palma debe elegir á dos obreros y la sociedad cooperativa de obreros de Maná uno.

Pero como estas sociedades pueden aumentar el número de obreros, hemos creído conveniente publicar la parte dispositiva de dicha Real orden que dice así:

«1.º El número de obreros españoles que han de concurrir á la Exposición internacional de París, con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 23 de Mayo último, será de 226 en vez de 200 que en la misma prescribía. Los 26 obreros que se aumentan y los que han dejado de proponer las Sociedades llamadas por la Real orden citada que renunciaron á tal derecho y no hayan sido asignadas á otra por las Reales órdenes de 1.º y 9 del corriente mes, serán propuestos por los Centros y Sociedades consignados en la adjunta relación en la proporción que en la misma establece.»

2.º Estos Centros y Sociedades formarán las propuestas en un plazo que no exceda de quince días, contados desde la fecha de la publicación de esta Real orden, atemperándose en un todo á lo dispuesto en la de 23 de Mayo último.»

La correspondencia de Alicante é Ibiza llegada ayer á bordo del vapor *Lulio*, se repartió en esta ciudad á las ocho de la mañana.

El Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas á otros tantos sujetos que estaban apedreándose en la calle del Socorro.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto el vapor *Belver*, con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, sesenta y seis pasajeros y carga.

Figuraban entre el pasaje embarcado á bordo de dicho buque, el capitán de la guardia civil don Manuel Vives, el médico don Antonio Quintana, el capitán de caballería don Mariano Jaquotot y don Antonio Liompart.

Procedente de Ajaccio con escala en Andraig fundeó ayer tarde en este puerto el vapor *Isleño*, de esta matrícula.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Julio próximos y siguientes necesarios de 5 á 8 de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Julio de 1899. Hasta el día 30 del corriente á las 8 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 22 Junio de 1900.—El Vocal de turno, Juan Bia. Socias.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola.	105 00
Credito Balear.	90 50
Salinera Española.	224 00
Obligaciones > 6 por 100.	104 00
> 5 por 100.	101 00
Bonos Municipales.	35 50
Isleñas.	53 50
Ferrocarriles de Mallorca.	44 50
Alumbrado por Gas.	57 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 26 de Junio.	
Interior.	72 70
Exterior.	79 15
Amortizable.	81 20
Cubas 1886.	86 10
Cubas Nuevas 1890.	72 05
Banco de España.	511 00
Tabacos.	419 50
Francos.	00 00
Libras.	31 60

Barcelona 26 de Junio.

Interior.	72 55
Exterior.	00 00
Amortizable.	89 75
Cubas.	85 50
Cubas 1890.	71 50
Coloniales.	000 00
Nortes.	54 40
Francias.	00 00
Paris.	72 20
Francos.	00 00
Alicantes.	78 00

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES
Inauguración de la nueva Plaza de Toros de Barcelona

Con el objeto de facilitar el viaje á los muchos aficionados que lo han solicitado, esta sociedad Isleña Marítima ha dispuesto que el acreditado vapor

CATALUÑA

salga para Barcelona en viaje ordinario el próximo jueves á las cinco y media de la tarde, concediendo una rebaja del 20 por 100 en los billetes de ida y vuelta, pudiendo utilizar á su elección para el regreso á Palma, cualquiera de los vapores que saldrán de Barcelona el viernes, domingo y martes por la tarde.

Para más informes: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio 26.

ESTADÍSTICA

Incr. p. mil. var. verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 22.—Varones 2.—Hembras 1.

Día 23.—Varones, 2.—Hembras, ninguna.

Matrimonios: Día 22.—Ninguno.
Día 23.—Don Andrés Rotger Font, con doña Ana Sabater Rullan.—Don Rafael Perelló Juan, con doña Bárbara Pons Barceló.—Don Guillermo Cantallops Trobat, con doña Magdalena Garau Ferrá.—Don Guillermo Roig Picornell, con doña Antonia Civas Alemany.—Don José Fluxá Ramis, con doña Francisca Cerdá Mañórell.—Don Mateo Tous Porcel, con doña Juana A. Mateu Balaguer.

Defunciones: Día 23.—Juan Salord Ferrando, casado, 49 años, calle de Orell, de asistencia.—Enrique Llinas García, 15 años, calle de San Pedro, mal de pot.—Miguel Esterich Grimalt, viudo, de 45 años, Plaza del Mercadal, de tuberculosis.—Rosa Porcel Sánchez, soltera, de 25 años, calle de San Pedro, de tuberculosis pulmonar.—Apolonia Garau Garau, viuda, de 69 años, calle de Botones, de enteritis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—E. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del *Figia de Porto-pi*.—Ninguno.

Incendencias.—Soplaba fresco el E., el cielo estaba cubierto, cargado el horizonte rizada la mar del viento, y re-

gularmente elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Se sostuvo á dicha parte el viento todo el día abananzando al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor *Lulio* de Ibiza y Alicante y el *Isleño* de Andraig y el *Cabrera* del puerto de su nombre. Salió el *Belver* para Barcelona.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
En Mércia

Madrid 26 á las 9'40 m.

El motín de Mércia, ocasionado por haber dado muerte á una mujer un empleado de consumos, está sin resolver.

Han sido denunciados varios periódicos.

Continúan en la población fuerzas de caballería é infantería.

Políticos y generales viajando

Madrid 26 á las 9'40 m.

Comunican de Sevilla que el señor Canalejas procedente de Granada adonde había ido á presidir los Juegos Florales, ha llegado sin novedad á aquella población.

El señor Canalejas regresará mañana á Madrid.

El general Luque se encuentra en Cadiz.

Mañana regresará á Sevilla.

Del Transvaal

Madrid 26 á las 9'45 m.

Los generales ingleses Clement y Hamilton tuvieron algunos encuentros de escaso interés con los boers.

Corren rumores de que éstos deslizaron del lugar de la lucha reapareciendo luego entre Zambuchu y Winburg.

Nombramientos-Combinación de gobernadores.-Otras noticias.

Madrid 26 á las 1'45 t.

Ha sido firmado el nombramiento de fiscal de lo contencioso-administrativo á favor del señor Bugallal.

El señor Gonzáez Rothros (*sic*) ha sido nombrado gobernador civil de Guipúzcoa, el duque de Hornachuelos de Santander y el señor Vivanco de Avila.

El señor Villaverde ha firmado una R. O. modificando la planilla de policía.

El señor Dato ha firmado una disposición relativa al arreglo del servicio telefónico.

Han cumplimentado á la Reina los señores Groizard, Marín coronel de los macabeles y el general Blanco.

De política

Madrid 26 á las 1'45 t.

El señor García Alix estuvo en Palacio siende preguntado por S. M. la Reina sobre los rumores de crisis propalados por la prensa.

El ministro le contestó que sus compañeros calificaban de fábula las fantasías propaladas por *El Liberal* sobre este asunto.

El señor Dato ha asegurado que el material sanitario se halla en Madrid por razones de economía pero que en caso necesario sería transportado á la mayor brevedad á la frontera.

Kruger valiente.-Fiebre

Madrid 26 á las 5'45 t.

Han teleografiado al *Daily News* que el presidente Kruger está envalentonado con motivo de los recientes triunfos y piensa reconquistar á Pretoria.

La fiebre hace muchas víctimas en Yeomanoy.

Monederos falsos.-Tropas á China.

Madrid 26 á las 5'45 t.

Se ha descubierto en Buenos Aires una partida falsificadora la cual puso en circulación billetes

por valor de ochocientos mil libras.

El Gobierno de los Estados Unidos enviará á la China todas las tropas que tiene en Filipinas, reemplazando á éstas con las guarniciones de Cuba y Puerto Rico.

Mencheta

NOTICIAS

de la matrugada

De la capital:

A las primeras horas de esta madrugada ha fallecido repentinamente la dueña de un cafetín de la calle del Camposanto, llamada María Grimal.

Se han personado en el lugar del hecho, el segundo Jefe de la guardia municipal señor Bosch, el Inspector de policía señor Aparisi y más tarde el médico señor Gayá y el Juez de primera instancia quien empezó las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio.

TELEGRAMAS

Desórdenes en Cádiz

Madrid 26 á las 7'40 n.

Un despacho oficial de Cádiz dice, que ayer se autorizaron los embargos contra los contribuyentes.

Con tal motivo reinó gran agitación.

Más tarde se cerraron varias tiendas organizándose varios grupos, que fueron recorriendo las calles apedreando las tiendas que estaban abiertas y el Círculo Gaditano.

La benemerita cargó contra los revoltosos hiriendo á cinco de ellos.

El Círculo Mercantil fué cerrado gubernativamente.

La peste en Oporto.—Noticias tranquilizadoras.

Madrid 26 á las 8'30 n.

El señor Montalvo ha telegrafiado al señor Dato, dándole noticias tranquilizadoras acerca de la peste declarada en Oporto.

Dice que solo ha ocurrido un caso sospechoso, habiéndose tomado medidas enérgicas para evitar la propagación.

El señor Dato prepara un decreto que contendrá las reglas de entrada y ascenso en el cuerpo de policía.

En el ejercicio próximo se reorganizarán las plantillas generales.

Detalles

Madrid 26 á las 9'15 n.

Los detalles recibidos de lo ocurrido en Cádiz, dicen que los desórdenes duraron unas tres horas.

La benemerita restableció el orden.

Los revoltosos apedrearon algunas tiendas y los faroles del alumbrado público, rompiendo multitud de ellos.

Hay nueve detenidos.

Lo que dice «La Correspondencia»

Madrid 26 á las 10 n.

La *Correspondencia* en su edición de hoy, dice que á pesar de las rectificaciones ministeriales, se insiste en que el señor Villaverde dimitirá antes de que la Corte emprenda su anunciado viaje.

En los Círculos políticos ha sido muy comentada esta noticia.

Mencheta

Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis é impotencia *Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat*.—Frasco 10 reales. Véase el anuncio en la 4.ª plana—000

Magrigna

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 3 1/2 tarde, todos los días.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 19 de Abril de 1900

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 6'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO 27

1550.—Nace Carlos IX, rey de Francia.

MIÉRCOLES

177 | Stos. Sixto papa, Ladislao | 188 rey y los Siete Durmientes.

JUNIO 28

1756.—Toma de Mahón por el duque de Richelieu.

JUEVES

178 | Stos. León II papa cfr. Ar- | 187 gimiro y Sta. Marcela m.

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 243 Capital social 1.500.000 pesetas Contrata el seguro colectivo con estricta selección á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900. Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedades. Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales. Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en los grandes centros fabriles de España. Delegación en Baleares—Palma de Mallorca—Plaza del Teatro 5.

NITRATO DE SOSA

quimicamente puro á 25 pts. ojo kg. Se admiten proposiciones para cantidades importantes.—Guano americano fijo y del Perú aplicable á todos los cultivos.—Abonos para Viñas, árboles, patatas, legumbres y hortalizas.—Gran surtido de fuegos artificiales de 40 á 1.000 pesetas juego. De venta: Draguerías y Ferrerías, Quesgias y Malbertí (antigua casa Suan), Galera 18 y 20—Palma de Mallorca.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Junio

Línea de Cuba México.—El día de Bilbao, el 20 de Santander y 21 de Coruña, saldrá el vapor «Alfonso XIII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Montserrat», directamente para New York, Habana y Veracruz. Línea de Filipinas.—El 16 saldrá de Barcelona el vapor «Alicante», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia. Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona. Línea de Buenos Aires.—El 3 de Julio de Barcelona, el de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Buenos Aires», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacífico. Línea del Brasil Pacífico.—El 7 de Julio de Penillec, el de Pasajes, el de Bilbao, el de Coruña, el de Villagarcía, el de Marin, el 1º de Julio de Vigo, el de Oporto, el de Lisboa y el 7 de Cádiz, el vapor «San Ignacio de Loyola», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo. Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. No se admito carga la víspera de la salida. Para más informes, acóndese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá día 28 de Junio el magnífico vapor CONDE WIFREDO Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Turpea, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos. Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico, Harina, 84 y 86.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera. Precio 1 peseta De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

Herpes ROVER

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma en estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicinas de Palma.

CUATRO REALES FRASCO Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

JARABE DE HIPOFOSFITOS Gimbernát

¡11 años de continuado éxito! EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA Reconstruyente completo, tónico y anti-nervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglo nervioso, impotencia, etc., etc. Frasco, 10 reales. Farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Aguiló, Centro Farmacéutico Valenzuela y demás bien surtidas.—III

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassaigne Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante. Pianos económicos GUARRO

Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada Nota.—Se admiten pienes usados en cambio de nuevos. COLON 34-PALMA

El Tricófero Padró

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumeras. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ Remedio segurísimo para la curación de las escarfulas 6 tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre. CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

LA IBERIA

Sociedad Mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo Pelayo 12, principal—Barcelona

Por una reciente ley, el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos obreros ó por descuidos suya cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustraer la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades a.ó.nimas.

Los asociados desembolsarán sólo la cuarta parte de las primas al formalizar el contrato y los otros divididos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegación en todas las provincias.—En la de Baleares, Francisco Gener, Unión, 44, entrepuerto.

En la ciudad de

Inca calle de Mallorca próximo á la estación hay un primer piso para alquilar que además de reunir todas las condiciones apetecibles tiene jardín con árboles frutales y agua abundante. Informarán en la planta baja de la misma casa y en Palma calle del Socorro núm. 32, 1.º

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entorpecimiento serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padró Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

KAN-OL-KALI

Limpia la cabeza, de caspa, hace crecer el pelo ó impide su caída. Frasco, 1 peseta. Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

PRODUCTOS ESPECIALES DE LA Farmacia de J. Torrens SÓLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES. PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copinas. Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.ª

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; ídem del Dr. Blas y Manada. Valencia: Hijos de Blas Ouesta. Málaga: Farmacia del Dr. Peláez y Bermúdez.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner